
ASSEMBLEA DEI SOCI - Venerdì 11 Settembre 2020 

Relazione morale del Presidente sull’esercizio sociale 2018/19 (conclusioni) e 2019/20


Considerando che l’ultima Assemblea dei Soci si svolse nel Maggio 2019 e che - causa 
emergenza sanitaria - abbiamo rinviato l’Assemblea dei Soci all’autunno 2020, prenderò in 
considerazione nella relazione questo arco di tempo, proponendo di svolgere le prossime 
Assemblee in autunno, proprio per una valutazione più completa dell’anno sportivo, che va da 
Settembre ad Agosto.


Situazione soci 

La stagione sportiva 2018/19 ha visto un incremento del numero dei nostri Associati che 
risultavano 136 (35 in più rispetto al precedente anno sociale).


L’attuale anno sportivo 2019/20 si chiude con 134 tesseramenti, 2 in meno dello scorso anno 
sportivo dunque.

Considerando le enormi difficoltà organizzative che l’emergenza sanitaria Covid19 ha procurato, 
possiamo valutare un vero successo essere riusciti a mantenere praticamente invariato il numero 
di soci.

Il dato su cui riflettere è il fatto che ben 80 sono nuovi soci: è un dato ambivalente perchè significa 
che la nostra attività riscuote molto interesse e curiosità, d’altro canto significa anche che 
moltissimi soci non hanno più rinnovato.


Questa situazione, a mio modo di vedere, è dovuta a 2 fattori: il primo di ricambio generazionale, 
molti soci della prima ora sono ormai divenuti adolescenti e hanno finito con il trovare alternative 
al nostro tipo di attività, più adatta alla fascia 9/16 anni; il secondo fattore è legato alle particolari 
situazioni di noi operatori sportivi che - variando ultimamente le scuole dove lavoriamo - 
raccogliamo adepti sul nostro “territorio” di lavoro. Ad esempio i Soci dei primi anni facevano per 
lo più  capo alle scuole Immacolatine di via Semeria e piazza Paolo da Novi e Contubernio 
d’Albertis, mentre adesso la situazione è molto più eterogenea.


Pochissimi soci hanno poi partecipato a più di una attività nel Corso dell’anno, un pò anche a 
causa dell’annullamento di 2 eventi per la pandemia.


Sempre buona la collaborazione con l’US Acli, che propone anche ottime opportunità di 
aggiornamento in particolare per la nostra collaboratrice amministrativo/gestionale Alberta 
Sertorio. La proposta è di continuare l’affiliazione con detto Ente di Promozione Sportiva anche 
per la stagione 2020/21.


Attività svolte 

stagione 2018/19 
Nell’estate 2019 abbiamo svolto la consueta settimana di sport in montagna in Val Maira, base la 
casa del Pero Selvatico a Saretto di Acceglio, con 34 partecipanti, operatori compresi. Ottima 
riuscita anche se la partecipazione è stata inferiore alle attese.

A fine Luglio 2019 abbiamo pensato ad una attività dedicata ai ragazzi della fascia 15/18 anni, 
proponendo con successo a 11 soci il “trekking liceali”, 4 giorni e 3 notti per rifugi intorno al 
Monviso.


stagione 2019/20 
In autunno abbiamo organizzato un weekend di escursionismo con pernottamento al rifugio 
dell’Antola, evento aperto anche ai genitori (18 partecipanti).

La stagione invernale ha visto l’organizzazione di 2 week end lunghi di sci alpino a Torgnon (Oasi 
di Betania), il primo dedicato ai bambini 8/11 anni ( 51 partecipanti) , il secondo ai ragazzi 12/16 
anni (46 partecipanti). Partecipazione davvero soddisfacente.

Non siamo riusciti ad organizzare invece, per scarso numero di partecipanti, un evento di 4 giorni 
di sci alpino a Colere (Alpi Orobie), dedicato particolarmente agli alunni della scuola media “De 
Toni” di Sturla, mentre è stato annullato all’ultimo momento un week end lungo di sci alpino per i 



liceali - organizzato a Losanche (Valtournanche), a causa delle disposizione governative dovute 
all’emergenza sanitaria. Stessa sorte è toccata all’evento di sport in montagna previsto al rifugio 
Segheria (Appennino Reggiano) in primavera.

L’emergenza ha di fatto annullato anche il corso di tennis tavolo a Quezzi dopo una sola lezione.


Fortunatamente siamo riusciti a realizzare con ottimo successo gli eventi estivi in Val Maira. 
Abbiamo concordato e fatto rispettare un preciso protocollo sanitario - proposto dalla nostra 
dottoressa Chiara Montaldo, che ci ha permesso di organizzare in sicurezza dieci giorni di sport in 
montagna a Saretto ( 38 partecipanti ) e una settimana di trekking liceali, sempre con base al Pero 
Selvatico ( 19 partecipanti). In questi soggiorni le proposte sportive hanno riguardato 
escursionismo, alpinismo, arrampicata sportiva e mountain bike.


Riguardo le strutture utilizzate informo i soci che i nuovi responsabili della casa “Oasi di Betania” 
di Torgnon mi hanno informato che i periodi a nostra disposizione potrebbero diminuire il 
prossimo inverno e che comunque la capienza della struttura verrà ridotta. Per noi questo 
costituisce un vero problema: invito i soci a darci informazioni se venissero a conoscenza di 
strutture montane in autogestione adatte ai nostri scopi.


Collaboratori 

Ringrazio ancora tutti i collaboratori che - a titolo professionale o a titolo volontario - hanno 
permesso le realizzazione delle nostre proposte sportive, particolarmente in questo anno così 
travagliato. Insisto anche quest’anno a ringraziarli sia per la competenza “sportiva” ma 
particolarmente per le doti umane che consentono ai nostri ragazzi/e associati di tornare sempre 
contenti dalle attività. Ricevo spesso attestati di stima allo staff da parte delle famiglie:  voglio 
“ufficialmente” condividere la soddisfazione di ciò in questo momento.

Un ringraziamento a Caterina Parma per il suo prezioso lavoro dirigenziale e ad Alberta Sertorio i 
cui adempimenti, per via delle normative sempre in cambiamento, aumentano annualmente.

Ci esporranno in via di discussione il consuntivo e il preventivo di bilancio.

Grazie ancora a Chiara Montaldo che - con la sua competenza di infettivologa - quest’anno è 
risultata determinante per lo svolgersi dell’attività estiva, a Matteo Montaldo che continua il suo 
incarico volontario di webmaster e a Rosanna Tedde, Chiara Paolieri e Alberta Sertorio che hanno 
svolto a titolo volontario servizio di cucina in varie occasioni.


Attività future e sviluppo 

Ritengo senz’altro da consolidare e ripetere le esperienze di sci alpino e di sport in montagna 
estivo, nostre tradizionali proposte. Direi molto positivo aver potuto svolgere 10 giorni estivi 
rispetto alla settimana degli anni scorsi. Molto bene anche la possibilità di svolgere una settimana 
con i liceali, alternando le proposte escursionistico/alpinistiche a momenti più rilassanti.

Riproveremo a proporre in corso d’anno il corso di Tennis Tavolo, una attività autunnale di 
escursionismo con i genitori.

Invito chi avesse proposte di attività, sia continuative durante l’anno (corsi sportivi magari presso 
scuole) sia eventi di sport nella natura, di svilupparli. Non sarà facile arricchire troppo le proposte 
per via del fatto che noi collaboratori siamo impegnati lungamente a scuola e possiamo “sfruttare” 
solo ponti e vacanze varie, tuttavia qualcosa ancora si potrebbe prevedere. Con Laura Patrignani 
si parlava di un possibile soggiorno in Sardegna dedicato all’avvicinamento allo sport della vela.

Sempre valide poi proposte giornaliere di escursionismo e torrentismo nel nostro Appennino.

Mi piacerebbe poi proporre ai più grandi e motivati alla pratica montana, qualche evento in 
collaborazione con l’Associazione Alpinistica “Giovane Montagna”.


Genova, 11 settembre 2020	 	 	 	 	 Il Presidente

	 	 	 	 	 	 	 	 (Riccardo Montaldo)



